
後來我把自己想說的話寫成信託人捎給
了經師。捎信的人也是我們家鄉出來的，
他對我說，我家裡一切都好，現在我們家
鄉也有了很大的變化和發展。聽他這麼一
說，我當時心裡特別不是滋味。
前兩次沒能按計劃自焚，我的熱情已經

沒那麼高了，再加上還俗後整天吃喝玩樂
的，說心裡話，我雖然嘴上不軟，但其實
內心已經有點兒開始動搖了。「德松勒空」
噶倫和秘書長的接見，讓我感到自己已經
沒有退路了，只能硬 頭皮幹下去，因為
我明顯感覺到他們一直盯 我，他們比我
還 急。
經過反覆考慮，我打定了主意，回去以

後，先不急於行動，先回到拉薩住一段時
間，好好了解一下西藏的社會情況，看看
漢人到底是怎麼欺壓藏族人的。以前在拉
薩時，不是在寺裡，就是把全部心思都用
在找嚮導上，接觸的人幾乎都是從境外回
來的。這次回去，一定留心觀察一下，我
死也要死個明白呀！
主意拿定了，我的心裡反倒覺得輕鬆

了。有一天，我問格桑其美，我什麼時候
出發。他說一旦找到合適的嚮導，就可以
啟程了。

要求寫聲明 撇清自焚關係
過了兩天，格桑其美說找到嚮導了，是

一個準備從阿里地區入境的康巴籍僧人，
讓我跟他一起進去。當時，我覺得自己對
這個康巴人一點也不了解，很擔心跟這個
不知底細的人同行，路上會出問題，於
是，我提出不願跟這個人走。
後來他們又找了個叫土登的人，這個人

是我的同鄉，我就答應了。
記者：這個土登就是報紙上說的那個和你一起進來的人

麼？
加措：是的，就是他。確定了出發日期後，我告訴了格桑

其美，他聽後馬上給噶倫打電話匯報，我也接過話筒和噶倫通
了話，這是繼上次在印度德里見面之後，我第一次和他說話。

寒暄之後，噶倫在電話裡說：「我最近會議
多，工作很忙，因此沒有來看你。」
我對噶倫說：「我希望你們不要去找我

經師的麻煩，他是個好人。」
他答應了，但是又給我提了個要求，

說：「你必須寫一個聲明，聲明你去自焚是
完全自願的，與『藏政府』和我們『德松勒空』

沒有任何關係。」（連載45） ■作者：肖林
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一位攝影愛好者近日在神農架
拍攝美麗秋色時，意外拍到一組
不明飛行物（UFO）的軌跡，當
地氣象專家尚未能作出確切解
釋。

相機記錄顯示，這幅圖片拍攝於1
日上午9時34分4秒，羅某開始以為是
雲或者飛鳥劃過畫面，但是比照圖片
中其他靜止物體和簡單分析後，認為
事情沒那麼簡單。
經查相機拍攝參數，相機拍攝快門

設定時間是1/13秒，光圈14，加偏振
鏡，使用快門線。按常理，飛鳥、雲

或者飛機不可能達到那麼快的移動速
度。經仔細確認，飛行物約為12個白
色明亮線體，呈直線平行狀。估計為
某群行快速飛行物，沿大致水平偏左
上方向同方向快速運動，留下白色軌
跡線。這幅照片前24秒拍攝的同樣畫
面、更大視角的照片則沒有出現這些
軌跡。可惜的是，不明飛行物形態無
法辨認，目視距離暫無法得知，但推
測為較遠高空。
經詢當地氣象部門有關人士，未得

出確切解釋，有待專業人員進行分析
後作出解答。 ■中新網
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神農架現UFO 專家難解答
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今年國慶節，恰逢農曆八月十六秋汛大潮期。17萬餘

名海內外遊客來到浙江省海寧鹽官觀潮景區觀賞錢塘江

大潮。當日12時左右，氣勢磅礡的錢塘江大潮「呼嘯」

而至，給正在觀潮的遊客留下了深刻的印象。　新華社

萬人觀大潮

為了開解這些放假不快樂的孩子，長壽橋小學
的心理老師周佶在這個長假處於待命狀態，

被同事形容為「24小時校園心理門診」，但他本人
更願意稱之為「快樂屋」。「這個年紀的孩子談不
上心理問題，只是有很多無法用言語表達的煩
惱，『快樂屋』就是讓他們傾訴苦惱，找回快
樂。」

尋求開解 走進「心理門診」
放假幾天，「快樂屋」連續接到小朋友傾訴。

放假第一天，一個瘦弱的男孩走進「快樂屋」，
小聲告訴周老師：「我不想回家，不想活了。」
周老師建議：長假前夕，害怕回家的案例並不

少，都是家庭問題。這些孩子平時上學時，和父
母的關係還好些，可一到長假，24小時都和父母
在一起，矛盾就爆發了。

很多時候，父母以愛為出發點，結果卻傷害了
孩子。那名小男生的自卑心理，就是被媽媽過度
保護造成的。趁 這個假期，父母應該和孩子多
點溝通。

過猶不及 患「長假綜合症」
每次過完長假，一些學生會出現厭學情緒，也

就是俗稱的「長假綜合症」。在這個長假，周老
師提前遇上了，11天上11個補習班的小晴就是最
典型的例子。
「長假後厭學的孩子，主要有兩種情況，一種

是像小晴這樣，家長把長假當成孩子查漏補遺的
黃金時段，補習班一通亂報，逼孩子用力過猛，
比上學還累，讓孩子覺得實在沒力氣繼續往下學
了。」周老師分析說，「如果還有像小晴這麼誇
張的情況，請家長盡早踩剎車。」

周老師建議：長假期間每天維持1到2小時學
習，就能避免這種情況發生。需要提醒父母的
是，這個最佳學習時間應該是晚上。很多父母在
長假後半段要上班，讓孩子白天寫作業，晚上看
電視。可白天沒人盯 ，很多孩子學習效率不
高，等爸媽下班回來肯定挨批，鬧得全家沒心情
吃晚飯。還不如白天讓孩子玩，晚上好好學。

11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班11天假11個課外班

中秋連 國慶，再加上秋假，杭州中小學生一共能放10到11天
的假！除去寒暑假，這個假期長得可謂「空前絕後」。但對一些孩

子來說，長假不等於快樂。「11天假，我要上舞蹈、作文、小提琴、少年領袖⋯
⋯共11個課外培訓班，比平時上課還要累呢！再這樣下去，我不想上學了。」小
學女生小晴（化名）在QQ上向學校的心理老師周佶訴苦。 ■《錢江晚報》
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500僑商出席「華贛會」
貴州茶酒聯姻拓市場

港商夥英資拓內地美容市場

煤炭業將進創新驅動階段
香港文匯報訊（記者 殷江宏、通訊員 王俊

山東報道）今年以來煤炭銷售價格一路下滑，

煤炭企業面臨嚴峻挑戰。世界500強企業山東

能源集團董事長卜昌森日前表示，煤炭產業過

去十年的高速增長不會再現，未來將由需求拉

動進入創新驅動階段。他並指出，短期內煤企

可通過加強管理、降本提效等手段實現企業發

展，但要實現長期高效跨越發展，須依靠自主

創新和商業模式創新。

山東能源集團此前在內地同行業率先提出打造一流
「能源綜合解決方案供應商」，受到廣泛關注。據

卜昌森介紹，傳統煤炭銷售，只有生產和銷售兩個盈利
點。而「能源綜合解決方案供應商」則增加了提供增值
服務和售後服務兩個方面，涵蓋了資源勘探開發、物流
運輸、倉儲管理、裝備製造、煤炭加工、資源廢棄物利
用等多個盈利點。一次交易相當於傳統的多筆交易，集
團各產業的集成能力增強、市場份額擴大，集團整體盈
利能力和應對風險能力均大幅增加。

行業下行 山東能源拓新盈利點
今年1-7月份，山東能源集團銷售收入增幅為33%；煤

炭產量同比增長8%，保持了經濟運行「總體態勢平
穩」。另一方面，山東能源實施「走出去」戰略，加拿
大馬鹿河煤田、澳大利亞資源開發項目均取得重要進

展，今年7月在港成立香港宏錦國際公司，加拿大公司
亦在積極推進中。
卜昌森認為，從表面上看，當前煤企發展面臨的嚴峻

形勢與煤炭市場的大幅下滑有很大關係。但深層次來
看，主要在於煤炭行業經過「黃金十年」的高速發展，
產能過剩的矛盾日益突出，市場下滑只是這些矛盾和問
題集中爆發的「導火索」。煤炭行業進入下行通道實屬
必然。因此，不能寄希望於困難很快過去，要做好長期
應對困難局面的準備。
他同時指出，煤炭主體能源地位在很長時間內不會改

變，但同時又面臨 世界範圍內節能減排的壓力，在上
述兩方面因素作用下，煤炭勢必要走清潔高效利用之

路，這也是煤炭企業未來的發展方向。而煤炭清潔利用
亦是山東能源自主創新的主要方向。

「3+7」模式 結合「走出去」戰略
據規劃，到「十二五」末山東能源主營業務收入達到

2700億元，利潤總額270億元，不斷在世界企業500強排
名中爭先進位。集團為此而制定的「走出去」戰略是採
取「3+7」模式。「3」即三大戰略區域：以省內為中
心的現實經濟區域，內蒙古和陝西的加快發展增長區
域，新疆、雲貴的長遠戰略發展區域；「7」即濟寧、
菏澤、黃河北三大省內基地和陝西、內蒙古、新疆、雲
貴四大省外基地。此外，還將適時開發國外戰略資源。

香港文匯報訊（實習記者 溫志超 貴陽報道）貴州
省將採取茶酒合作、國品黔茶與國酒茅台品牌聯姻
的形式，未來3年內在全國茅台專賣店旁開設500家
黔茶專賣店，提升貴州茶的知名度和市場佔有率。
貴州是兼具低緯度、高海拔、寡日照、無污染的

茶葉產區，茶園面積居全國第二，但貴州茶葉卻長
期處於「藏在深閨無人識」的尷尬處境。近年來，
貴州省主動承接「東茶西移」，從整個產業鏈條入
手，擴大基地、加工升級和開拓市場。經過幾年努
力，新老品牌茶葉在全國佔有一定市場份額，但依
然弱小。全新的「國酒」帶「黔茶」營銷模式，將
實施黔茶品牌抱團，推動實現名酒名茶平台共享、
資源共享、網絡互通，使其成為黔茶出山的高速通
路之一。

香港文匯報訊（記者 于永傑、通訊員

楊甜藝文登報道）文登舉辦第三屆國際養
生產業峰會。文登市旅遊局局長鄭陽稱，
該市正在整合天然溫泉、昆崳山山道教養
生文化及海洋科技三大資源，發展城市旅
遊養生產業，打造休閒養生基地。目前該
市擁有養生產品加工企業30多家，在建養
生項目10多個，養生產業年銷售收入達到
50多億元人民幣。
文登是全國最大的西洋參主產區、轄區

有5處高品質天然溫泉，同時還是道教全
真派發祥地，轄區90周歲以上老人達2,500
多人，發展養生產業優勢突出。該市頤陽
酒業利用細胞破壁技術生產西洋參膠囊，
養生系列產品銷售收入佔到公司的30%；
華洋藥業生產的銀杏葉提取物，行銷美
國、西班牙等15個國家和地區，從海帶中

提取的碘和褐藻酸，廣泛應用於醫藥和食品行
業。此外南海醫藥園、骨科生物工程、海洋生物
科技等項目正在加快建設中。

與文化旅遊醫療聯動發展
鄭陽稱，未來文登市將推動養生、文化、旅

遊、醫療等產業聯動發展，打造康療養生、飲食
養生、居住養生、休閒養生四大養生目的地。

香港文匯報

訊（記者 李昌

鴻 深圳報道）

港資美容公司

聖·歌蓮娜集

團與英國思嘉

伯集團日前在

深圳簽訂戰略

合作協議，思

嘉伯集團將注

資1 , 0 0 0萬美

元，擁有香港

聖·歌蓮娜集

團40%的股份，未來五年其將在內地開設2,000間美容直營

及加盟店，並將業務和財務重組，計劃於2013年赴英國

AIM上市，之後將赴香港上市。

香港文匯報訊（實習記者 吳文倩 江西報道）首屆

華僑華人贛鄱投資創業洽談會開幕式暨大型項目簽

約儀式日前在江西南昌舉行。本屆洽談會由國務院

僑務辦、江西省政府主辦，江西省委書記蘇榮、江

西省省長鹿心社、國務院僑務辦主任李海峰等領導

及來自海外40多個國家和地區的海外代表共500人出

席。

李海峰與鹿心社發表了致辭。鹿心社在致辭中提

到，希望通過「華贛會」與海外僑胞加強密切交

流，推動和引導華僑華人在江西創業發展，加快鄱

陽湖生態經濟區和贛南等原中央蘇區振興發展。

簽40重大項目涉492億
在隨後舉行的大型項目簽約儀式上，共簽重大項

目40個，簽約金額78.77億美元，約合人民幣492.3億

元，涵蓋節能產品、光電材料、旅遊等16個行業。

另外，華僑華人贛鄱投資創業園開園儀式同日在

江西南昌舉行。據悉，項目佔地面積1256畝，將規

劃建設為會展、金融、商務、酒店、商業、創意、

研發、休閒、居住等城市功能於一體的330萬平方米

的大型城市更新區、南昌城東區綜合體，其中，會

展、金融、商務、酒店、商業等約130萬平方米，住

宅及配套約200萬平方米。

■文登市成立養生產業聯合會。于永傑攝

■港資聖．歌蓮娜集團與英國思嘉伯集

團在深圳簽訂股權收購協議，將共同拓

展中國龐大的美容市場。 李昌鴻攝

■華僑華人贛鄱投資創業洽談會開幕式。

香港文匯報實習記者吳文倩攝

■山東能源宏錦國際在港成立。 ■山東能源現代化採煤。
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